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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
PLEBISCITO 
 
AVANZA ACUERDO PARA EL TELEFÉRICO 
Por Zulema López 
Unos 800 metros de longitud y cerca de 100 millones de pesos de inversión, son las cifras que podrían traducirse 
en que El Marqués construya el teleférico, planeado en convertirse  en su principal promotor del turismo, indicó el 
alcalde Mario Calzada Mercado. HOY IRÁ EL PLEBISCITO AL IEEQ. Por último y en otro orden de ideas, adelantó 
que el día de hoy será entregado ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) la solicitud de 
plebiscito, con el que se busca que sea la propia ciudadanía la que determine si se debe o no concesionar el servicio 
de recolección de basura. Enfatizó que recaerá en el órgano electoral determinar si se aprueba aplicar e, plebiscito 
y la forma en que se deberá obtener la opinión de la gente. (DQ 2)  
 
NUEVOS PARTIDOS 
 
APLICARÁN LEY FEDERAL PARA CREAR PARTIDOS 
Por Arlene Patiño 
El Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) resolvió la impugnación de asociaciones civiles que quieren 
convertirse en partidos políticos, las cuales buscaron que se tomara en cuenta la ley federal en la materia y no la 
local para poder constituirse. De acuerdo con la magistrada Gabriela Nieto Castillo, fueron tres organizaciones las 
que solicitaron ante el TEEQ que el registro para convertirse en partidos políticos fuera competencia federal: 
Querétaro democrático y Ciudadano AC, Impulso Humanista y Convergencia Querétaro (a la que en el 2015 le fue 
negado el registro). El magistrado presidente del TEEQ, Sergio Guerrero Olvera, aseguró que al adoptar esta 
determinación se simplifica todo el proceso para generar nuevos partidos en el estado, ya que será la Ley General 
de Partidos Políticos la única encargada de ser referida en todo el curso de constitución. La resolución de los 
magistrados electorales consiste en que en lugar de exigir a las asociaciones civiles que cuenten con el respaldo de 
1.5% del padrón electoral local, puedan respaldarse con 0.26% del total del padrón, como está constituido en la ley 
federal. “El tribunal lo que está considerando es aplicar la ley federal; la verdad es que la gran diferencia es en los 
porcentajes: la ley local pide 1.5% mientras que la ley federal pide 0.26%; la competencia para regular ese tipo de 
aspectos es la ley federal y no la local”, sostuvo Guerrero, quien detalló que este número deberá de respetarse de 
igual manera para las asambleas que se les pide que realicen en varios distritos locales electorales. Desde el punto 
de vista del magistrado, debería de aplicarse la ley federal en varios aspectos más; sin embargo, comentó que el 
resto de los magistrados electorales no votaron a favor de su propuesta. Por ello, deberán esperar si las 
organizaciones sociales impugnan algún otro aspecto. “Desde mi perspectiva debería desaplicarse toda la ley local, 
pero ya veremos si impugnan otros artículos; el objeto de impugnación ahora fue el porcentaje únicamente”, 
comentó. (EE 6) 
 
http://eleconomista.com.mx/estados/queretaro/2016/05/15/aplicaran-ley-federal-crear-partidos 
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INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
PLEBISCITOS SON BIENVENIDOS, PARA OBSERVATORIO CIUDADANO 
Por Zulema López 
El Observatorio Ciudadano llamó a hacer de los plebiscitos ciudadanos un esquema más accesible y aplaudió las 
acciones para tomar en cuenta a la población en las decisiones de gobierno. Lo anterior lo declaró Yamile David 
Gallegos, directora general del Observatorio Ciudadano al ser entrevistada por el plebiscito que solicitará el 
ayuntamiento de El Marqués para decidir si se concesiona o no el servicio de recolección de basura. (DQ 16) 
 
INE: NO HAY REPORTES DE QUE QUERÉTARO PARTICIPE EN COMICIOS DE OTRA ENTIDAD 
Por Miguel Balderas 
La Vocal Ejecutiva del INE en Querétaro, Ana Lilia Pérez Mendoza, indicó que hasta el momento no han recibido 
solicitudes de alguna instancia para efectos de saber si hay participación del estado en las elecciones de alguna 
otra entidad. “El tema es competencia de la FEPADE, el INE no interviene salvo que haya solicitud de algún tema en 
específico para hacer alguna diligencia o información vinculada en registros y en ese contexto es que nosotros 
entraremos a poyar con una visión interinstitucional”. (N 6)  
 
MEDIO SIGLO 
Por Morales OBREGÓN 
EL ALCALDE Y SU JUNIOR. Las cosas no andan nada bien en Tequisquiapan y sólo hay que ver la bienvenida que le 
dieron al alcalde Raúl Orihuela en la inauguración de la Feria del Queso y el Vino: fue recibido entre abucheos y 
gritos en su contra. Y es que parece que la política populista que ha emprendido, regalando diversos apoyos como 
materiales para construcción, computadoras o dinero (y que dicho sea de paso nunca ha explicado de dónde 
provienen) no le ha servido de mucho, pues los ciudadanos le reciben los regalos pero eso no ha abonado en su 
imagen y popularidad. Y siguiendo sus pasos se encuentra su hijo, el regidor Christian Orihuela Gómez, a quien 
desde hace varias semanas no se le ha visto ni el polvo en la Presidencia Municipal y mucho menos en las sesiones 
de Cabildo, pues con el pretexto de haber asistido a un evento del Partido Verde Ecologista de México en Quintana 
Roo se fue y no volvió, pues ahora se encuentra trabajando en el equipo que opera para el próximo proceso 
electoral de aquel estado. Debería pensarse eso de las inasistencias, sobre todo ahora que ya se habla de que será 
él quien habrá de buscar el cargo que hoy ocupa su padre, quien muy probablemente estará tratando de quitarse la 
espinita de convertirse en Senador de la República en el próximo proceso electoral. (DQ 1 y 4) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
PAN 
 
ACCIÓN NACIONAL DENUNCIA ESPIONAJE Y MONTAJE EN COMUNICACIONES PRIVADAS 
Por instrucciones del presidente del PAN en Aguascalientes, Paulo Martínez López, el diputado federal Jorge López 
Martín, detalló que “durante la sesión extraordinaria, que se llevó a cabo el día de ayer  en el Consejo General del 
INE y de manera coordinada con  el equipo jurídico y el cuerpo de asesores del CEN se estableció una estrategia  
jurídica para enfrentar lo que es en esencia, una campaña negra en contra del PAN”. La denuncia fue presentada 
por los audios que el locutor dio a conocer en su programa, en los que involucran al candidato del PAN a la 
gubernatura, Martín Orozco, al presidente estatal del partido, Paulo Martínez, y al gobernador de Querétaro, 
Francisco Domínguez Servién, en un presunto desvío de recursos del gobierno de Querétaro, para la campaña de 
Orozco. (LJA) 
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PRD 
 
MEDIO SIGLO 
Por Morales OBREGÓN 
OPERACIÓN PERDÓN. Otro que anda disperso por la vida política es el líder del PRD Adolfo Camacho, quien 
todavía gusta de dar sus ruedas de prensa para opinar de lo que se le ocurre. Las últimas ocasiones se le habló del 
agua y del aire y así como va sólo le faltan la tierra y el fuego, para completar los cuatro elementos. Lo que hay que 
hacer para querer caer bien al gobierno en turno, que por cierto aunque hayan ido en alianza, aún no le perdonan 
algo que soltó en el debate a la gubernatura. Busca reivindicarse sin hacer señalamientos, olvidando que es partido 
de oposición para conservar la dirigencia del Sol Azteca. (DQ 1 y 4) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: ACELERAN CREACIÓN DE EMPLEO 
Acelerado crecimiento en la generación de empleos se registra en el estado derivado de que en el primer 
cuatrimestre de este año, comparado con el mismo periodo del 2015, se crearon 22 mil 197 plazas, lo que significa 
69.8% más. Por lo anterior, el gobernador Francisco Domínguez Servién reconoció casos de éxito en la expansión 
industrial como la firma de Tremec del Grupo Kuo, que incrementará  en un 10% su plantilla laboral e invertirá en 
los próximos tres años 60 mdd. (DQ principal) 
 
N: CRECIÓ EMPLEO 
Por Rubén Pacheco 
El gobernador Francisco Domínguez Servién anunció que de enero a abril de este año se contabilizaron 492 mil 
trabajadores asegurados en la entidad, por lo que comparado con el mismo periodo de 2015, se registra un 
crecimiento de 69.8% en el primer cuatrimestre de 2016, al generar 22 mil 197 empleos. (N principal) 
 
AM: COMPETITIVIDAD IMPULSA EL AUMENTO DE EMPLEOS 
La competitividad de los trabajadores y la demanda de producción de los diversos sectores económicos, son los 
principales factores que impulsaron que, durante el primer cuatrimestre del año se incrementar 69.8% los 
empleos en el Estado, esto en comparación con el mismo periodo de 2015; así lo dio a conocer Marco del Prete, 
SEDESU. (AM principal) 
 
CQ: REGISTRA QUERÉTARO AUMENTO EN EMPLEOS 
Por Redacción 
De acuerdo con datos del IMSS, Querétaro registra un incremento en la generación de empleos en el primer 
cuatrimestre del 2016. (CQ principal) 
 
PA: EJECUTAN A DOS COMERCIANTES  
Por Fernando Venegas Ramírez 
Un matrimonio avecindado en Apaseo el Alto, Guanajuato, fue ejecutado en el kilómetro 28 de la Carretera Libre 
Celaya-Querétaro. Alberto Álvarez y María Guadalupe Mendoza, de 37 y 38 años, respectivamente, viajaban en un 
Camaro amarillo, con placas ULX 55 44. (PA principal) 
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EUQ: AUMENTA EXPORTACIÓN DEL AGRO QUERETANO 
Por Francisco Flores 
A pesar de ser una entidad con mayor vocación manufacturera, la actividad agroindustrial en Querétaro tiene un 
panorama cada vez más alentador en materia de exportación, debido a que registra crecimientos anuales en sus 
ventas del 14%, que en buena medida son alentados por el incremento en su valor que ha tenido el dólar frente al 
peso. (EUQ principal) 

PODER LEGISLATIVO 
 
VOTO DE CONFIANZA A FDS PARA ELEGIR AL FISCAL GENERAL DEMANDA ERIC 
Por Leticia Jaramillo 
El diputado Eric Salas pidió un voto de confianza para el gobernador Francisco Domínguez Servién, en cuanto a la 
elección del Fiscal General al aludir a la posibilidad de que Alejandro Echeverría, PGJ, integre la terna que enviará 
el titular Ejecutivo  al Poder Legislativo, dado que el Procurador fue uno de los autores de la Iniciativa de Ley en la 
materia. Dijo que más que analizar quién no tiene la posibilidad de integrar la terna por un conflicto de interese, 
habría que pensar “en positivo”. (N p1) 
 
PLANEACIÓN Y ESTRATEGIA PARA ENCAUSAR EL DESARROLLO DE QUERÉTARO 
El diputado Gerardo Ángeles, respaldó las acciones que implementa el Gobierno del Estado tanto para la 
transformación del sistema de transporte, como para el adecuado desarrollo urbano, ya que se trata decisiones 
firmes y no populistas. (ADN) 
 
INSTITUTO DE CAPACITACIÓN PARA NUEVO SISTEMA PENAL 
Por Patricia López Núñez 
El diputado Eric Salas González, destacó la creación de un instituto de capacitación para impulsar la mediación en 
el nuevo sistema de justicia. Aclaró que no se trata de un nuevo organismo, sino de una medida administrativa que 
permitirá tener un área para incentivar la mediación en los conflictos y disminuir la carga en los juzgados. (DQ p1) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
RECONOCE PANCHO DOMÍNGUEZ AL SNTE EN EL DÍA DEL MAESTRO 
El gobernador Francisco Domínguez Servién reconoció el trabajo de la sección 24 del SNTE, así como a su 
secretario general, Maurino Morales, a quienes propuso seguir avanzando en materia educativa en favor de 
Querétaro. Es por ello que pidió a los maestros asumir la educación de calidad como la mayor palanca de bienestar 
para la sociedad queretana; reconocer que las maestras y los maestros, quienes dan el conocimiento para que 
sigan transmitiéndolo y activándolo; y seguir colocando a Querétaro en el centro de las decisiones. (…) aseguró 
que los maestros son firmes aliados en la construcción del Querétaro humano que se pretende crear dentro del 
PED 2016-2021, por lo que a nombre de los queretanos expresó estar orgullo del magisterio. (ADN, Q, EM, DQ p1, 
N p2, AM p4, PA p1, CQ p1, ESM p4-B) 
 
EN EDUCACIÓN, RETOS COMPLEJOS: FDS 
Por Lenin Robledo 
El gobernador Francisco Domínguez Servién hizo entrega del Premio Estatal al Desempeño Profesional Docente, a 
los 10 maestros más destacados del estado, en donde reconoció su labor y esfuerzo y se comprometió a impulsar 
una educación de calidad. La entrega de reconocimientos se realizó en el QCC, donde cerca de mil docentes 
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asistieron a la ceremonia, en la que el mandatario estatal reiteró la disposición del gobierno de alcanzar acuerdos y 
escuchar las necesidades del magisterio queretano. (EUQ p3) 
 
RECONOCEN AQUÍ A MAESTROS CON 30 Y HASTA 50 AÑOS DE SERVICIO 
El jefe de la Oficina de la Gubernatura Luis Bernardo Nava acompañado de Alfredo Botello, SEDEQ, reconocieron a 
los maestros con 30, 35, 40, 45 y 50 años de servicio y de labor docente. (…) Nava Guerrero puntualizó “Querétaro 
es fuerte y destaca en toso los aspectos por la entrega y preparación de sus maestros, coincidió con el gobernador 
Francisco Domínguez Servién al subrayar que Querétaro tienen un magisterio preparado y comprometido, por lo 
que valoró su entrega en el día a día”. (N p5, AM p4) 
 
“LA DE MAESTRO ES UNA PROFESIÓN MUY DENIGRADA” 
Por Lenin Robledo 
“Desde pequeña supe que quería ser maestra”, dice emocionada Claudia Cruz Hernández, profesora de la escuela 
primaria Justo Sierra, ubicada en la comunidad de La Trinidad, en el municipio de Tequisquiapan. Claudia, que en 
sus inicios como maestra caminaba más de una hora para llegar a la comunidad de Barranca de Cocheros, en SJR, 
este día recibió de manos del gobernador Francisco Domínguez Servién el Premio Estatal al Desempeño 
Profesional Docente 2015- 2016. (EUQ p1) 
 
SE MANIFIESTAN MAESTROS QUERETANOS 
En el marco del día del maestro, más de 100 docentes se encuentran reunidos para diferentes marchas en contra 
de la Reforma Educativa. En principio, los maestros se están concentrando en dos puntos. Por un lado, el 
monumento al maestro ubicado en la intersección entre Pasteur y la carretera a Huimilpan, y por otro en el Jardín 
Zenea. En el primero hay alrededor de 50 maestros y en el segundo más de 80. (…) Los maestros llevan cartulinas 
con frases en contra de la Reforma Educativa, a dos días desde que el secretario de Educación, Aurelio Nuño, 
presidió en Querétaro una reunión en el marco de la CONAGO, en donde el Gobernador Francisco Domínguez 
Servién reiteró su apoyo a la reforma. Alfredo Botello, SEDEQ, pidió a los maestros respeto a terceros. (Ciudad y 
Poder) 
 
MARCHAN MAESTROS RUMBO AL CENTRO HISTÓRICO 
Un grupo de alrededor de 50 profesores disidentes marchan desde el monumento al maestro con dirección al 
Centro Histórico,  esto en el marco de la celebración del Día del Maestro. Los docentes expresan su descontento a la 
Reforma Educativa impulsada por el Ejecutivo federal, misma que ha sido cuestionada de tener un carácter 
punitivo y de atentar contra sus derechos laborales. Esta marcha sucede 2 semanas después de la manifestación 
del Día del Trabajo, donde grupos de la sección 24, entre otros, protestaron al gobernador tanto por los despidos 
como por la Reforma Educativa. (ADN) 
 
SE REGISTRAN AUMENTOS DE EMPLEOS EN EL ESTADO 
De acuerdo con datos del IMSS Querétaro registra un incremento en la generación de empleos en el primer 
cuatrimestre del 2016. Comparado con el mismo periodo, pero en 2015; se registra un crecimiento de 69.8 por 
ciento en el periodo enero-abril, al generar 22 mil 197 empleos en el primer cuatrimestre de 2016. (…)  El 
Gobernador Francisco Domínguez Servién visitó la empresa TREMEC del Grupo Kuo y sostuvo una reunión con el 
Presidente del Consejo de Administración, Fernando Senderos; el Director General, Alejandro de la Barrera; y el  
Consejero, Valentín Díez Morodo. En dicho encuentro, se habló respecto a que TREMEC incrementará  en un 10% 
su plantilla laboral e invertirá en los próximos 3 años 60 mdd, de los cuales 20 son para este 2016. (A, EU p27) 
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GOBIERNOS ABIERTOS 
Con el objetivo de recuperar la confianza en las instituciones mexicanas y combatir la corrupción y la opacidad, la 
gobernadora de Sonora Claudia Pavlovich Arellano, instaló la Comisión de Gobiernos Abiertos, CONAGO. (…) A la 
reunión asistieron los mandatarios de diferentes estados, entre ellos el gobernador Francisco Domínguez Servién. 
(Revista Cambio, Revista Vértigo) 
 
FERIA DE PUEBLOS MÁGICOS PODRÍA ATRAER AL TIANGUIS TURÍSTICO A QUERÉTARO, ASEGURA HUGO 
BURGOS 
Hugo Burgos García, SECTUR, refirió que haber ganado la sede para organizar la Feria Nacional de Pueblos Mágicos 
2016 podría ser un parteaguas para que el estado de Querétaro sea tomado en cuenta para ser sede del Tianguis 
Turístico, admitió que tienen gran interés en ganar la sede del Tianguis Turístico, que está posicionado como el 
evento más importante del sector a nivel nacional, aunque asumió que antes deben demostrar tener la capacidad 
de organizar un evento como el de Pueblos Mágicos. (…) El secretario estatal apuntó que en caso de tener el aval al 
gobernador Francisco Domínguez Servién, podrían estar trabajando en una propuesta para presentarla al comité 
del Tianguis Turístico en busca de ganar la sede para 2018. (Códice Informativo) 
 
REVERTIRÁ GOBIERNO PERCEPCIÓN DE INSEGURIDAD 
Por Andrea Martínez 
Juan Marcos Granados, SSC, garantizó que el Gobierno Estatal revertirá la percepción de inseguridad en Querétaro. 
Lo anterior luego de admitir que en los últimos 5 años la percepción de inseguridad incrementó en el estado. (…) 
De esta forma detalló que para cumplir esa meta el gobernador Francisco Domínguez Servién asumió el liderazgo 
del gabinete se seguridad para hacerse cargo de manera personal y directa de este rubro. (CQ p4) 
 
ASUME ZEPEDA STERLING, LA PRESIDENCIA DE AMPI, QUERÉTARO 
Teniendo como sede el museo del Calendario, tomó protesta el nuevo consejo directivo de la AMPI delegación 
Querétaro, encabezado por Ernesto Zepeda Sterling. (…) Romy Rojas, SDUOP, en representación del gobernador 
Francisco Domínguez Servién, tomó protesta al nuevo consejo directivo, marco en el que reconoció en el gremio 
inmobiliario, un aliado para la construcción un Querétaro competitivo y productivo. (DQ p13) 
 
PONEN LAS BASES PARA UN AEROCLÚSTER DEL BAJÍO 
La entrada de Guanajuato a la industria aeroespacial podría abrir la puerta a un proyecto regional. De acuerdo con 
Claude Gobenceaux, presidente del Clúster Aeroespacial de Querétaro, los guanajuatenses podrían complementar 
lo que ya se tiene en la región. (…) aseguró que Guanajuato no vendrá a ser la competencia de Querétaro en la 
materia, dado que la entidad queretana le lleva muchos años de ventaja (…) el gobernador Francisco Domínguez 
Servién aseguró que la entidad cuenta con ventajas competitivas que le permitirán mantener su liderazgo en el 
sector, pese al ingreso de Guanajuato. Destacó que Querétaro cuenta con elementos de alto valor agregado como la 
UNAQ y próximamente el Centro Nacional de Tecnologías Aeronáuticas, además de un Conalep aeronáutico y “toda 
la fuerza de la industria”. (EFB p1) 
 
SE FORTALECE LA INDUSTRIA EN QUERÉTARO 
Pese al bache que enfrentó Bombardier a principios de 2015, lo que pareció frenar el ritmo de la industria 
aeroespacial en la entidad, este año ha arrancado con fuerza, primero con la apertura de su quinta planta en 
Querétaro y luego con el anuncio de una sexta fábrica que tendrá una inversión de 74 mdd. (…) De acuerdo con 
Marco del Prete, SEDESU, la entidad mantiene en cartera más de 50 proyectos de inversión, de los cuales cerca de 
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10 están relacionados con el sector aeroespacial. Adicionalmente, el estado trabaja, junto con al Aeroclúster y la 
Secretaría de Economía, en la elaboración de una estructura de desarrollo de proveedores (…) (EFB p5) 
 
PREVÉN DESACELERACIÓN EN INDUSTRIA AUTOMOTRIZ 
Por Francisco Flores Hernández 
Se proyecta que la industria automotriz registre una desaceleración en su ritmo de crecimiento en 2016, debido a 
que las nuevas empresas deben pasar por el proceso de consolidación; se espera un incremento del 4% este año, 
que estará por debajo del 8% de 2015. El presidente del Clúster Automotriz de Querétaro, Antonio Herrera Rivera, 
subrayó que la entidad es uno de los principales centros abastecedores de las plantas armadoras de vehículos, 
muchas de ellas asentadas en estados vecinos. (EUQ p9) 
 
RETROCEDE DEUDA DE ESTADOS Y MUNICIPIOS EN PRIMER TRIMESTRES 
Las obligaciones financieras de entidades y municipios mexicanos representaron 2.9% del PIB estatal en el primer 
trimestre de este año, porcentaje por debajo del 3.1% registrado al cierre de 2015, de acuerdo con la SHCP. (…) 
Por el contrario, los estados menos endeudados con respecto a su PIB fueron Tlaxcala con un nulo porcentaje, 
Campeche 01.2%, Querétaro 0.4%, Tabasco 0.8%, (…) (N p13) 
 
OLVIDAN ABOGADOS ASUNTOS LABORALES QUE REPRESENTAN 
José Luis Aguilera, ST, invitó a las personas a acudir con los defensores gratuitos de la dependencia para los casos 
laborales, luego de que de octubre a la fecha se presenta una decena de casos de abogados que “olvidan” los 
asuntos que representaban. Señaló que el 80% de los trabajadores solicitan la reinstalación en su puesto de 
trabajo y el 20% exige su liquidación. Este año suman 2 mil asesorías laborales y representan una disminución del 
30%, frente al año pasado. (QQ, DQ p11) 
 
DERECHOS DE BURÓCRATAS NO SERÁN AFECTADOS: SECRETARIO  
Por Lenin Robledo 
Ante el emplazamiento a huelga que realizó el pasado viernes el STSPE, Juan Martín Granados, SEGOB, aseguró que 
se privilegiará el diálogo con los sindicalistas con la intención de reiterar que sus derechos no serán afectados. (…) 
y  explicó que le corresponde al TCA determinar si procede o no dicho emplazamiento, por lo que el gobierno 
estatal estará pendiente de lo que se decida al respecto, en donde básicamente se denuncian supuestos 
incumplimientos y violaciones al reglamento de pensiones y jubilaciones y a diversos convenios de trabajo. (EUQ 
p4) 
 
DESCARTA IQT AUMENTO A LA TARIFA DEL TRANSPORTE 
Por Andrea Martínez 
Alejandro Delgado Oscoy, IQT, descartó que este año tengan contemplado incrementar la tarifa del transporte 
público en la zona metropolitana uno. Lo anterior luego de que en redes sociales circuló que el pasaje subiría a 10 
pesos para los usuarios generales y a 8 pesos para los grupos preferenciales: estudiantes, adultos mayores y 
personas con discapacidad. (CQ p2) 
 
INCONFORMES CON REFORMA EDUCATIVA 142 PROFESORES 
Alrededor de 142 profesores del SNTE no presentaron la evaluación docente, aunque cuatro se han acercado con 
las autoridades sindicales para recibir ayuda debido a que fueron notificados del cese de sus labores, así lo dio a 
conocer el secretario General de la sección 24, Maurino Morales. Subrayó que son más los profesores que se han 
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beneficiado con la Evaluación Docente. Esto en el marco de la guardia de honor que se realizó en el monumento al 
maestro, y que estuvo presidida por Alfredo Botello, SEDEQ. (AM p2, N p5) 
 
PROFESORES QUE FALTEN VAN A SER SANCIONADOS CONFORME A NORMATIVIDAD 
Por Cecilia Conde 
En Querétaro no hay preocupación por el paro nacional convocado por la CNTE, debido a que la ‘gran’ mayoría de 
maestros está de acuerdo con la implementación de la Reforma Educativa, aseguró el delegado de la SEP en el 
Estado, Alejandro Saracho. (AM p2) 
 
CEA OFRECE DESCUENTOS EN SERVICIO 
Durante los meses de mayo, junio y julio, la CEA estará ofreciendo descuentos a los usuarios que se encuentren 
retrasados en sus pagos de agua potable e incentivará a aquellos que deseen realizar pagos anticipados. Esta 
campaña de descuentos, denominada “Ciérrale a la Llave a tus Recargos”, ofrecerán a los consumidores descuentos 
de acuerdo su situación. (EM p1) 
 
EXIGEN AL GOBIERNO DE QUERÉTARO CREACIÓN DE POLÍTICAS PÚBLICAS SIN DISCRIMINACIÓN 
Exhortamos al Gobierno Estatal de Querétaro para que atienda las recomendaciones de la Ban Ki Mon, Secretario 
General de ONU, emitidas en su mensaje con motivo del 15 de mayo, Día Internacional de las Familias, para que 
realice acciones que garanticen el derecho a la salud, los derechos humanos y la prevención del suicidio entre 
jóvenes Lesbianas, Gays, Bisexuales, Transgéneros, Transexuales e Intersexuales (LGBTTI)”. Así lo manifestó Iván 
Paredes Trejo Vicepresidente de SOS Discriminación Internacional Querétaro luego de invitar a la ciudadanía a 
participar en la Marcha Anual Contra la Homofobia y todas las formas de Discriminación  que se realizará el 
próximo sábado 21 de mayo, en la Plaza Constitución ubicada en el Centro de Querétaro a las 17:30 hrs. En ese 
sentido, el Gobierno del Estado de Querétaro no debe tardar más en nombrar el Consejo Estatal para Prevenir la 
Discriminación que mandata la Ley Antidiscriminatoria en nuestra entidad y unir esfuerzos con las organizaciones 
de la sociedad civil defensoras de los derechos humanos para impulsar programas educativos incluyentes, así 
como de sensibilización desde el kinder hasta la universidad que permitan la disminuir y erradicar la 
estigmatización y los prejuicios culturales que alimentan la homofobia, así como otras formas de discriminación 
fundamentadas en la ignorancia y el machismo. Concluyó Paredes Trejo. (RQRO, N p6) 
 

MUNICIPIOS 
 
CUMPLE MARCOS AGUILAR EN PRIVADO, COMPROMISO CON LOS MAESTROS 
El alcalde Marcos Aguilar Vega hizo entrega de 5 mil 474 equipos de cómputo a maestros de preescolar, primaria, 
secundaria y preparatoria, en cumplimiento a uno de los tres compromisos que tiene por la educación, y previo al 
festejo del Día del Maestro y en el marco del programa “Jalando Parejo con los Maestros”. (…) En un evento al que 
no fue convocada la prensa, con la presencia de Alfredo Botello Montes, SEDEQ, en representación del Gobernador 
Francisco Domínguez Servién; el edil señaló que tanto en el Gobierno Estatal como en el municipal, existe 
compromiso por la educación. “La educación es la única herramienta para salir adelante en nuestro país”, expuso 
ante los profesores. (ADN) 
 
HASTA TREINTA AÑOS TARDAN EN ENTREGAR FRACCIONAMIENTOS 
Por Cecilia Conde 
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El incumplimiento de fraccionadores en la entrega de colonias en los municipios de Corregidora y Querétaro, en 
algunos casos lleva más de 30 años; al no entregarse formalmente los fraccionamientos, las autoridades 
municipales no tienen la obligación de brindar los servicios públicos. (…) algunas de las principales causas por las 
que no se ha realizado la entrega-recepción de los fraccionamientos (…) es por no haber realizado la entrega 
previa de la infraestructura a dependencias como la CEA y CFE. Además que hay fraccionamientos que fueron 
promovidos por instituciones como el IVEQ, Infonavit o Fovissste, y esas dependencias no han dado continuidad 
con el procedimiento de entrega-recepción debido a procesos administrativos o a que no han terminado las obras 
de urbanización. (AM p6) 
 
ALISTA SAN JUAN DEL RÍO OPERATIVO DE ALCOHOLÍMETRO 
Ante el aumento de incidentes viales en el municipio de SJR por conducir a exceso de velocidad o bajo los influjos 
del alcohol, el edil Guillermo Vega Guerrero, aseguró que ya se alista la incorporación del alcoholímetro en su 
municipio como programa preventivo. “No hemos tenido una reunión directa con la capital, hemos tenido una 
convocatoria por parte de la SESEQ, donde nos mencionan que está disponible para todos los municipios que así lo 
requieran el modelo del torito, pero nosotros solicitamos un préstamo de aparatos para medir el grado de alcohol 
den la sangre, para en un primer momento poder hacer estos retenes y medir estos niveles”. (Q) 
 
CAPACITACIÓN AL NUEVO SISTEMA PENAL ACUSATORIO DISMINUYE COBERTURA DE POLICÍAS EN CALLE: 
MAV 
El Presidente Municipal, Marcos Aguilar Vega, dio a conocer que a causa de la capacitación que se ha brindado a los 
policías de la SSP para incluirlos al nuevo Sistema Penal Acusatoria ha causado la disminución de vigilancia en 
calles, argumentó  que dicho proceso debió arrancar desde la pasada administración.  “Hemos tenido que dedicar 
muchas horas de trabajo con policías en aula en estos momentos, lo cual disminuye el estado de fuerza en calle”. 
(RQRO) 

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
SE UNIRÍAN PROFESORES QUERETANOS A PARO NACIONAL DE LA CNTE 
Profesores queretanos simpatizantes de la CNTE, llamarán a paro estatal para sumarse a las manifestaciones de la 
próxima semana en la Ciudad de México, esto como parte de las acciones que realiza la coordinadora en contra de 
la Reforma Educativa. Así lo dio a conocer Roberto Aparicio Romero, profesor militante de la Coordinadora 
Nacional de los Trabajadores de la Educación, quien aseguró que realizarán más manifestaciones en el estado. 
(ADN, RQRO) 
 
“CON REFORMA DOCENTES NO HAN PERDIDO SUS DERECHOS” 
Por Lenin Robledo 
Con la reforma educativa ningún docente ha perdido algún derecho laboral, aseveró el secretario general de la 
sección 24 del SNTE, Maurino Morales García. No obstante, aseguró que el sindicato estará vigilando que se 
respeten los derechos del magisterio queretano. (EUQ p3) 
 
UAQ Y UNAM, RECONOCIDA A NIVEL NACIONAL POR MEJOR PATENTE 
La UAQ y la UNAM recibieron el primer lugar del Programa para el PROFOPI, por el registro de la patente 
“Recubrimientos combustibles cargados con ingredientes funcionales y su uso para incrementar la vida útil de los 
alimentos”. (DQ p8, PA p3, IN, AM p9) 
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AL RESCATE DE MONUMENTOS 
Por Laura Banda Campos 
El Colegio de Arquitectos del estado de Querétaro promoverá la firma de convenios de colaboración con el Consejo 
Internacional de Monumentos y Sitios, el INAH, y el gobierno del estado a través de la SDUOP; a fin de participar 
activamente en las labores de rescate y preservación de nuestros monumentos y sitios en Querétaro. (DQ 15) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
MEDIO SIGLO 
Por Morales OBREGÓN 
La inseguridad en San Juan del Río sigue siendo el tema que más preocupa a sus habitantes, pues si bien los índices 
delictivos no han incrementado considerablemente estos no han bajado, a pesar de las estrategias y los esfuerzos 
que vienen realizando las autoridades municipales. El gobierno de Guillermo Vega Guerrero ha aplicado medidas 
contundentes para abatir el problema, pero parece que eso no es suficiente, pues los asaltos violentos van en 
aumento, y cada vez son más los comerciantes que han sido víctimas de los amantes de lo ajeno, que ya no 
respetan hora ni lugar, y en todo momento hacen de las suyas. Lo que confirma el hecho de que hacen falta más 
elementos policiacos, pero no se trata sólo de un número sino de gente bien capacitada, pues hay que recordar que 
en menos de un mes tres patrullas fueron chocadas, y en uno de los casos quedó la duda de las condiciones en que 
conducía el policía. A esos incidentes habría que sumarles varios más en los que se han visto involucradas más 
patrullas, incidentes menores, pero que no dejan de llamar la atención, pues es sólo una muestra de que la policía 
no está recibiendo la capacitación necesaria, si eso sucede con una patrulla ¿Qué podría pasar con un arma? A los 
asaltos y robos, habría que agregar otros temas preocupantes: los robos a ductos de Pemex y los constantes asaltos 
al tren, y es que sólo basta ver el caso de la comunidad La Llave, donde de plano fueron los propios habitantes los 
que hicieron frente a los delincuentes que saquean el ferrocarril, lo que deja ver los inseguros y desconfiados que 
están de las propias autoridades, que por mucho tiempo han permitido los asaltos en esta zona, sin que nada ni 
nadie los detenga. Las autoridades aún están a tiempo de poner orden, y de tomar las decisiones correctas para 
acabar con este grave problema que aqueja a San Juan del Río. INCONGRUENTE. Triste realidad en Derechos 
Humanos. El comisionado presidente, Miguel Nava Alvarado, desde el inicio de la gestión de Francisco Domínguez 
Servién ha iniciado una andanada de declaraciones, responsabilizando al gobierno del estado de ser omisos en las 
funciones a este tema, que se mira con desdén y que no es de su interés. Sin embargo, para el muy conflictivo 
comisionado aplica lo de la viga en el ojo propio porque tiene demandas por violación a derechos humanos, no 
paga a sus pensionados, está acusado de hostigamiento laboral y por si fuera poco la sesión del jueves 12 de mayo 
no se pudo llevar a cabo porque no asistieron a su convocatoria, solamente aquellas instituciones a las que le 
reclama falta de interés. Así las cosas. SIN NOVEDAD. El estudio que la Universidad Autónoma de Querétaro hizo 
sobre las Casas de Cultura del Municipio de Querétaro reveló algo que todos ya sabíamos: que los recintos 
culturales son viables y sólo necesitan una manita de gato. El Ayuntamiento se hubiera ahorrado esos más de 200 
mil pesos que pagó y yo se los hubiera dicho sin problemas. BICICLETO. Muy amigable con el medio ambiente es el 
director de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UAQ, Luis Alberto Fernández, quien todos los días llega 
a su unidad académica montado en su bicicleta con todo y casco y chaleco naranja de seguridad. Bien por él. 
RETRASOS. Hay problemas de reloj "retrasado" pues pero el PRI ha llegado tarde a posicionarse en temas 
coyunturales tanto del estado como del municipio capitalino, lo que motiva muchas dudas sobre su papel como 
oposición. A como van las cosas el PAN hace todo para perder, pero el tricolor no hace mucho para ganar... Habrá 
que esperar. TELEFÉRICO. Cada vez está más firme y es más real el tan anunciado programa del alcalde Mario 
Calzada Mercado de construir un teleférico para hacer de El Marqués un municipio turístico y convertir a La 
Cañada en el centro de esas operaciones. De consolidarse, volverían a la vida rincones históricos que se encuentran 
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en el olvido por los propios queretanos. Entre los peros registrados en la administración "marquesina", continúan 
los conflictos internos, pues el propio alcalde reconoció cambios al interior de su administración que si bien se 
sabe que son políticos, él enfatiza que únicamente tienen que ver con darle mejor operatividad al municipio. EL 
ALCALDE Y SU JUNIOR. Las cosas no andan nada bien en Tequisquiapan y sólo hay que ver la bienvenida que le 
dieron al alcalde Raúl Orihuela en la inauguración de la Feria del Queso y el Vino: fue recibido entre abucheos y 
gritos en su contra. Y es que parece que la política populista que ha emprendido, regalando diversos apoyos como 
materiales para construcción, computadoras o dinero (y que dicho sea de paso nunca ha explicado de dónde 
provienen) no le ha servido de mucho, pues los ciudadanos le reciben los regalos pero eso no ha abonado en su 
imagen y popularidad. Y siguiendo sus pasos se encuentra su hijo, el regidor Christian Orihuela Gómez, a quien 
desde hace varias semanas no se le ha visto ni el polvo en la Presidencia Municipal y mucho menos en las sesiones 
de Cabildo, pues con el pretexto de haber asistido a un evento del Partido Verde Ecologista de México en Quintana 
Roo se fue y no volvió, pues ahora se encuentra trabajando en el equipo que opera para el próximo proceso 
electoral de aquel estado. Debería pensarse eso de las inasistencias, sobre todo ahora que ya se habla de que será 
él quien habrá de buscar el cargo que hoy ocupa su padre, quien muy probablemente estará tratando de quitarse la 
espinita de convertirse en Senador de la República en el próximo proceso electoral. AMBICIONES. Calixto de 
Santiago Silva no cayó en gracia a los agremiados del Colegio de Abogados Litigantes y ahora lo acusan de 
"alineado". Fuertes palabras para quien en la administración pasada presumía de ser muy crítico. Sus opositores le 
quieren meter freno para que diga adiós a sus aspiraciones, porque hay que recordar que el 15 de diciembre, 
cuando rindió protesta como presidente del Consejo Directivo de este Colegio, en su discurso amenazó, perdón... 
suspiró, sin respeto alguno a los profesionistas con que buscaría la presidencia de la Federación de Colegios y 
Asociaciones de Profesionistas del Estado de Querétaro, esto sólo a un mes de que el fiscalista Sergio Ledezma 
tomó protesta del cargo. Mucho del disgusto entre los litigantes, dicen, se debe al excesivo protagonismo de Calixto 
que ya se volvió chile de todos los moles, presente en cualquier evento y siendo un auténtico "opinólogo", porque 
¡ah, cómo le gusta el escenario! OPERACIÓN PERDÓN. Otro que anda disperso por la vida política es el líder del 
PRD Adolfo Camacho, quien todavía gusta de dar sus ruedas de prensa para opinar de lo que se le ocurre. Las 
últimas ocasiones se le habló del agua y del aire y así como va sólo le faltan la tierra y el fuego, para completar los 
cuatro elementos. Lo que hay que hacer para querer caer bien al gobierno en turno, que por cierto aunque hayan 
ido en alianza, aún no le perdonan algo que soltó en el debate a la gubernatura. Busca reivindicarse sin hacer 
señalamientos, olvidando que es partido de oposición para conservar la dirigencia del Sol Azteca. MURO VERDE. 
Gran discusión generó en redes sociales la propuesta de la ambientalista María del Carmen Siurob de que la Ciudad 
de México tendría que pagarle a Querétaro un muro verde para atenuar la contaminación en aquella zona. Mal 
entendida por algunos, la propuesta alentó a quienes promueven las divisiones. Para la mayoría se volvió un tema 
de reflexión de cómo debería avanzar el país para mejorar la calidad del aire. Poco a poquito. LENTA PERO 
SEGURA. La diputada Herlinda Vázquez que parecía la menos política del grupo de legisladoras poco a poco se va 
haciendo un lugar reconocido en el Poder Legislativo. Sus aportes son constantes y hasta interesantes, por lo 
menos en las sesiones de pleno, habrá que ver cómo le va en las reuniones de la Junta de Concertación. GENERAL 
GASTALÓN. Aún después de dejar su cargo al frente de la secretaría de Seguridad Pública del Municipio de 
Querétaro, Rolando Eugenio Hidalgo Eddy da mucho de que hablar pues quedan en el tintero los gastos excesivos, 
así como su poca capacidad de dialogar. Pese a que el Partido Acción Nacional (PAN) dijo apoyar las diversas 
acciones efectuadas en materia de seguridad por el gobierno de Marcos Aguilar, aún sigue como tópico el por qué 
se permitió el fuerte dispendio para la renta de un helicóptero, respuesta que aún se espera en el Observatorio 
Ciudadano. A esto se suma ahora el secretario de Seguridad Ciudadana, Juan Marcos Granados Torres, quien dejó 
ver que el Municipio no requiere de un helicóptero propio o rentado, porque en todo momento el gobierno del 
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estado podría prestarle uno y reveló que esa falta de comunicación del ex titular, no fomentaba los trabajos 
coordinados. Sólo malos recuerdos dejó en Querétaro el poco extrañado Eddy. (DQ 1 y 4) 
 
BAJO RESERVA 
SE LES OLVIDÓ CACAREAR LAS CIFRAS DEL EMPLEO. Nos cuentan que el gobernador Francisco Domínguez se 
puso muy contento al conocer las cifras que indican que el estado de Querétaro es el segundo mayor generador de 
empleos, de acuerdo    con un reporte del IMSS, tal como dio a conocer el viernes pasado EL UNIVERSAL Querétaro. 
Sin embargo, también nos comentan que al titular de la Secretaría de Desarrollo Sustentable (Sedesu), Marco del 
Prete, junto con su oficina de prensa, se le olvidó cacarear el huevo con las cifras de empleo, e incluso el mismo 
funcionario pensando ya más en el fin de semana, no contestó las llamadas que le hicieron algunos reporteros que 
lo buscaron para entrevistarlo sobre el tema. Ayer domingo quisieron corregir la pérdida de lo que se conoce como 
el time, enviando un comunicado pero sin mucha carnita informativa. ¡Pues así ni cómo ayudarlos! MUCHO RUIDO 
Y POCAS NUECES. Mucho ruido y pocas nueces, como se dice coloquialmente, fue lo que reflejaron las 
manifestaciones realizadas ayer domingo con motivo del Día del Maestro en Querétaro. En las calles vimos a no 
más de 60 docentes que protestaron en contra de la reforma educativa, y eso fue todo. Nos cuentan que por si las 
moscas el gobierno del estado no quiso esta vez verse sorprendido por los maestros disidentes, por lo que 
recordando las fuertes protestas del pasado primero de mayo prefirió realizar a puertas cerradas el desayuno que 
el gobernador Francisco Domínguez sostuvo con los profesores del SNTE en el Centro de Convenciones. LÍDER 
MAGISTERIAL RECIBE MÚSICA DE VIENTO. Nos cuentan que un momento incómodo vivió la representante del 
Comité Ejecutivo Nacional del SNTE en Querétaro, Esmeralda Martínez, en la entrega de reconocimientos a la 
trayectoria de los docentes queretanos, que se llevó a cabo en el auditorio Josefa Ortiz de Domínguez, cuando en su 
discurso destacó el incremento logrado ante la Federación en materia salarial del 3.15% y del 1.9% en 
prestaciones genéricas, momento en el que recibió una sonora rechifla y algunos gritos de descontento por parte 
de los profesores que se dieron cita en este evento, pues consideraron insuficiente dicho aumento salarial que será 
retroactivo al 1 de enero de 2016. TREMEC INVERTIRÁ 60 MDD EN QUERÉTARO. Transmisiones y Equipos 
Mecánicos (Tremec), considerada la empresa que en 1964 detonó la actividad industrial en Querétaro, 
principalmente en la producción de autopartes, dio una buena noticia este fin de semana, al informar a las 
autoridades estatales que continuarán sus planes de expansión. Esta compañía produce transmisiones manuales 
para automóviles, las cuales exporta a Estados Unidos, Canadá, Australia, Venezuela, China, Japón, India, Corea del 
Sur, entre otros países. Tremec que forma parte de Grupo Kuo, emplea en Querétaro a mil 300 personas y su plan 
es incrementar en 10% su plantilla laboral, además de que invertirá en los próximos tres años 60 millones de 
dólares, de los cuales 20 serán aplicados este 2016. (EUQ 2) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
¿Irá Pancho al Consejo de la UAQ? Llegó la hora de la Universidad: Sabino. Tic tac. Este jueves, por fin, se celebrará 
la postergada Sesión Extraordinaria del H. Consejo Universitario de la UAQ, a la que fue convocado el gobernador 
Francisco Domínguez desde hace casi dos meses. Más allá de la reciente huelga avalada por la Junta de Conciliación 
(¿?) y Arbitraje (¿?), la Universidad quiere certeza en el tema del incremento a su presupuesto y otras demandas. 
En preparación de la cita ha habido diversas reuniones entre las autoridades estatales y las universitarias. La más 
importante el viernes con la presencia del mandatario estatal y el rector, en el Exconvento de Santa Rosa de 
Viterbo. Gilberto Herrera Ruiz estuvo acompañado por los directores de las facultades, representantes de los 
maestros y estudiantes. Francisco Domínguez Servién llevó solamente al secretario de Educación, Alfredo Botello 
Montes, y la de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Romy Rojas. El meollo del asunto es el incumplimiento oficial, 
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hasta ahora, de la promesa de aumentar 10 por ciento el presupuesto, porque alguien aconsejó partírselo en dos: 
3.1 puntos en dinero y 6.9 en obras. ¡! Ni modo de pagarles a los maestros con ladrillos y cemento, respondió el 
rector. De allá para acá las cosas han ido a peor. Tanto que los universitarios se manifestaron el lunes 21 de marzo 
en nuestra Plaza de Armas para exigir respeto a la autonomía y apoyo a la educación pública. Y demandaron la 
presencia del gobernador en el Consejo Universitario, del que forma parte. Mucha resistencia ha habido de parte 
del gobernante, pero ya se ha confirmado la asistencia de Domínguez en la Sesión del próximo jueves 19 a las 12 
del día. A ver si va. -LA CARAMBADA- Blindado. En el Querétaro Centro de Congresos se reunió a desayunar este 
domingo el gobernador con los maestros de la Sección XXIV del SNTE. Numerosas patrullas estatales impedían el 
acceso a la fortaleza a disidentes o manifestantes del “tipo anarquista” como los de 1 de mayo. El que con leche se 
quema… -OÍDO EN EL 1810- Productivos. Que la nueva ley de los Trabajadores al Servicio del Estado ya generó dos 
emplazamientos a huelga: el de la Normal del Estado, para mañana, y el del sindicato de Carmela Mancha, para el 
día último de mes, además de cientos de amparos. Genial. -¡PREEEPAREN!- Miércoles 18. Al cumplirse 30 años de 
su muerte, José Guadalupe Ramírez Álvarez, exrector de la UAQ, será recordado en el Centro Universitario por él 
promovido. En el acto se develará el escudo original universitario, en cantera, guardado hasta ahora en la casa del 
historiador, abogado y periodista. Queda aún pendiente el cumplimiento del testamento de Ramírez Álvarez para 
destinar sus bienes -especialmente la casa de la calle de Escobedo y su finca de La Cañada- a la creación de becas 
para estudiantes de escasos recursos. La primera propiedad ha estado en poder del Diario de Querétaro y la otra se 
halla ocupada por un excolaborador del maestro. Desde hace 30 años. -¡AAAPUNTEN!- Retorno. Que luego de 
muchos años de ausencia regresó a la cátedra universitaria de la Facultad de Derecho de la UAQ el exdirector José 
Ortiz Arana, candidato a gobernador por el extinto Frente Cardenista de Reconstrucción Nacional en 1997. Pepeee, 
como se le llama cariñosamente, fue director de Servicios Migratorios de la Secretaría de Gobernación, además de 
presidente del PRI en tiempos de Antonio Calzada y coordinador de la campaña de Rafael Camacho Guzmán. Hace 
casi 20 años protagonizó una inédita competencia por la gubernatura con su hermano menor, el priista Fernando 
Ortiz Arana… y ganó Ignacio Loyola Vera, del PAN. El sorpresivo retorno de José tiene que ver solamente con una 
materia del postgrado porque él está dedicado desde hace tiempo a atender sus negocios y a la vida privada. 
Saludos. -¡FUEGO!- Candil de la calle. Un total de 5,474 computadoras obsequió el presidente municipal de 
Querétaro a los profesores el sábado, en la celebración del Día del Maestro. Por supuesto que los mentores se 
merecen eso y más. Como por ejemplo que estuvieran mejor pagados. Y sobre todo, ¿cómo explicar esta inversión a 
los trabajadores despedidos por la privatización de los servicios públicos? Oscuridad de la casa. ¿A poco no? (PA 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
DÍA DEL MAESTRO. MARCOS AGUILAR desayunó en el QUERÉTARO Centro de Congresos el sábado con 
profesores, a quienes regaló 5 mil computadoras. En ese mismo lugar se reunió el gobernador ayer domingo con 
unos 500 maestros. Mismo escenario, distinto trato. FRANCISCO DOMÍNGUEZ no anda en campaña y no despilfarra 
el dinero de los contribuyentes. MARCOS sí. Más claro ni el agua. (PA 1) 
 
ASTERISCOS 
DESMEMORIADO. 62 observaciones hizo la Entidad Superior de Fiscalización a las cuentas públicas del municipio 
de Corregidora del primer semestre del 2014 y 59 al segundo, entre ellas, el haber aprobado la enajenación de 
inmuebles para construir el edificio de seguridad pública, cuando la Legislatura ya había aprobado un empréstito 
que incluía esta obra; además de irregularidades en la asignación de prerrogativas al síndico y a regidores. A pesar 
de ello, el exalcalde Antonio Zapata, hoy como diputado, le dice a la ESFE que, más que buscar sancionar, debería 
contribuir a evitar que se cometan actos indebidos en las administraciones municipales. ¿Qué pensará el diputado? 
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¿Que a la gente ya se le olvidó? OOCURRENTE. El regidor Marcelino Martínez, se convirtió en el centro de las 
acusaciones del alcalde de San Juan del Río, Guillermo Vega; de quien aseguró maneja una “red ilegal de permisos” 
para vender tamales y rosas. Tan grave es el asunto para el presidente que amenazó con acudir a la mismísima 
Legislatura del Estado para que el regidor reciba su merecido; tan categórica resulta su declaración, como cuando 
aseguró estudiaría la posibilidad de demandar a Pemex para que pagara los daños que se han generado en San 
Juan del Río por el robo a ductos. Hay de problemas a problemas… y de prioridades a prioridades sin lugar a 
dudas.  ¿O será para el alcalde más grave la venta de tamales que los chupaductos? Ni cómo ayudar… REUNIÓN 
PLANCHADA. Será este jueves 19 de mayo al mediodía, cuando el gobernador Francisco Domínguez asista, 
finalmente, a la Sesión de Consejo Universitario de la UAQ; así lo confirmó él mismo tras reunirse este viernes, a 
puerta cerrada en el ex convento de Santa Rosa de Viterbo, con consejeros académicos. Ya antes se había reunido 
con líderes estudiantiles y directores, así que el gobernador conoce ya la problemática que aqueja a los 
universitarios… el encuentro parece estar “planchado”, y conciliación es precisamente lo que la sociedad espera de 
universitarios y autoridades, por el bien de Querétaro. TRANSPARENCIA. Que el SNTE pidió 1.8 millones de pesos 
al alcalde de Tequisquiapan, para el festejo del día del Maestro, pero que sólo pudo dar 200 mil pesos. Raúl 
Orihuela  explicó que le mandaron una lista de lo que querían: “regalos más grandes”, que el servicio de alimentos 
y algunos obsequios como computadoras y electrodomésticos que  el municipio estaba en condiciones de dar. 
¿Algún día los mexicanos conoceremos, con las reformas en materia de transparencia, los recursos que reciben los 
sindicatos y como los gastan? MODA. La semana pasada, diversos medios y periodistas queretanos publicaron 
sobre la fabricación, en nuestra entidad, del primer automóvil eléctrico mexicano. Cometieron un error. El vehículo 
en cuestión es de gasolina. Quizá se dejaron llevar por la moda del transporte ‘verde’ impuesta en la CDMX y que el 
gobierno municipal de Querétaro adoptó con las patrullas que usarán en el Centro Histórico. INNOVACIÓN. Sin 
embargo la noticia de la planta automotriz en el municipio de El Marqués es incluso más importante. Lo que se 
armará no es un auto eléctrico, sino un súper  deportivo…. enclavado en el clúster aeroespacial, se encontrará la 
planta en la que se ensambla el único auto 100% mexicano del mercado. El juguetito que cuesta más de 1 millón y 
medio de pesos compite con Ferrari, Porsche y los mejores deportivos a nivel mundial. Ejemplo de que Querétaro 
puede competir con cualquiera. CONOCIDO. Zlatko Petricevic, el malamente célebre exdirectivo de Gallos Blancos, 
protagonizó otra de sus extravagancias futboleras. El croata se desempeñaba como entrenador y ‘manager’ del FC 
Biel en Suiza. Sin embargo, en medio de una caótica administración, la gota que derramó el vaso se dio cuando 
armó en la banca de su equipo en una gresca. Durante el segundo tiempo de un partido de Liga, golpeó al médico 
del equipo y de inmediato lo despidió. Tal fue la bronca que medios suizos se le fueron encima al Croata y lo 
ventanearon que tiene un juicio en su contra  y un sin fin de cuentas por pagar en hoteles y restaurantes por más 
de 2 mil euros. Mala su actitud pero al menos es muy lejos de aquí… ¡De pena! (AM 1 y 3) 
 

FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO CyP: CIUDAD Y PODER 
N: NOTICIAS M: MAGAZINE DR: DIARIO ROTATIVO 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 IN: INQRO 
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA SQ: SEXENIO QUERÉTARO 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO ARM: ARGÓN MÉXICO WEB 

ELS: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA AMX: AMEALCO.MX 
EM: EL MOSQUITO  SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB 

EE: EL ECONOMISTA  LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO  Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 



 
LUNES 16 DE MAYO DE 2016 

 

 Coordinación de Comunicación Social 15 

 

R: REFORMA  CI: CÓDICE INFORMATIVO 
LJ: LA JORNADA  SB: SEMANARIO BITÁCORA 

LJA: LA JORNADA AGUASCALIENTES  RX: REQRONEXION 
E: EXCÉLSIOR   

 
 
 

SALUDOS CORDIALES 
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 






